
項　目 意見・質問の概要 回答・対応

るもい健康の駅の取
り組みについて

るもい健康の駅を利用する際に利用
料が無料なのか、有料なのかを分か
りやすく広報してほしい。

わかりやすく広報できるよう心掛けて
いきます。
施設の利用料についてですが、るもい
健康の駅は、健康づくりを目的に利用
する場合、どなたでも無料で利用でき
る施設となっております。
ただし、厨房を利用した事業や講座な
どの参加者には、光熱水費や教材費な
どの実費相当額を負担していただくこ
とになっています。

三泊のゴルフ場の活用を図ってほし
い（風力発電等）

有効的な活用方法について検討してい
きます。

礼受牧場をスノーモービルのコース
として開放してはどうか。

礼受牧場では、冬の間、銃やワナによ
るエゾシカの駆除活動を行っておりま
す。風車の点検などの際には、その都
度申請を受け、エゾシカ駆除活動を中
止させての点検としております。また
冬期間は、礼受牧場に通じる市道も除
雪していないことから、安全管理上の
問題などから、施設を開放するには安
全面において困難と言えます。

クリーンステーションの交換計画を
広報誌で周知してほしい。計画を載
せるよう要望する。

ステーションの状況により、交換か修
繕することとなりますが、決定次第、
該当する町内会にお知らせします。

ごみ分別のＤＶＤは分りやすく、自
分も分別誤りがあった。資源化率を
上げるためにも積極的に周知すべき
である。また、町内会へ貸し出しを
してほしいと要望する。

美サイクル館だより（第11号、第13
号）でお知らせしておりますが、町内
会、団体等に貸し出しをしていますの
でご利用ください。

ごみの分別方法を決めるのに、市民
の意見を聞かないで決めているよう
に感じる。

市民の皆様の意見は、市民説明会、お
茶の間トーク等で伺っています。
　当初の案が変更になった実例は、
・紙おむつの汚物
　取り除いて→できる限り取り除いて
・紙おむつ、生理用品
　そのまま不燃系の袋に→中が見えな
　い袋に入れ、それを不燃系の袋に入
　れても差し支えないなどがありま
　す。

市政懇談会でいただいた意見・質問に対する回答

留萌まるごと体感体
験物語（観光編）に
ついて

ごみ処理について



項　目 意見・質問の概要 回答・対応

公園の雪捨場は便利だが、重機など
で雪を積み上げる住民がいるため、
ママさんダンプで捨てられなくなり
住民トラブルとなる。「除雪機や
ショベルの積み上げは禁止」の看板
を立ててほしい。

公園への雪入れは各地域の状況に応じ
て認めているが、事故やトラブルが生
じたところでは全面禁止としたところ
もあります。地域で可能なところはと
いうことでなるべく規制をしないよう
にしていますが、その雪入れが原因で
トラブルになるようであれば、機械、
人力共に全て雪入れ禁止とせざるを得
ません。
具体的な箇所がわかれば個別対応いた
します。

１月の大雪時に町内の状況を市へ電
話したが、対応者がだれもいなかっ
た。異常災害時の職員配置が必要で
はないか。

１月３日の大雪当日も２８１件、１月
計では８７７件の苦情を受け賜わって
おり、職員は配置していたが回線が一
時的にパンク状態であったかもしれま
せん。夜間でも警備室から担当に連絡
するようになっております。

その他市政全般につ
いて

船場公園の管理棟は本当に必要か。

船場公園の管理棟は地区公園の管理拠
点として設けるものであり、施設の全
面供用後は利用者負担により適正な維
持管理を進めていく予定です。

今年の除排雪計画に
ついて


